



CANADA

The Permanent Mission of Canada
to the United Nations
at Geneva

La Mission permanente du Canada
auprès des Nations Unies
à Genève

Check against delivery

STATEMENT

by

Dominique COLLINGE

Minister-Counsellor

Head, Humanitarian Affairs Section

Permanent Mission of Canada to the United Nations at Geneva

to the

96th Session of the Council

of the International Organization for Migration

Geneva, 2-5 December 2008

Vérifier à l'audition

INTERVENTION

de

Dominique COLLINGE

Ministre-Conseiller

Chef, Section des Affaires humanitaires

Mission permanente du Canada auprès de l'Office des Nations Unies à Genève

à la

96^e Session du Conseil

de l'Organisation internationale pour les Migrations

Genève, le 2-5 décembre 2008

Mister/Madam Chair,
Distinguished Delegates,

First, I would like to congratulate Mr. William Swing for his appointment as the new Director General of the IOM. We recognize the wealth of international experience which Mr. Swing brings with him, and know that this experience will be a tremendous asset to the work of the IOM. Canada looks forward to working cooperatively with him.

We endorse many of the priorities identified by Mr. Swing, in terms of the future direction and management of the organization. In particular, Canada is fully supportive of efforts towards greater decision-making by the member states and we would welcome further efforts in this regard.

The IOM is valued and credible organization which works in collaboration with Member States to efficiently and cost-effectively help them manage migration to the benefit of everyone. It is important, however, that the IOM not lose its focus on what it does well. It is an organisation that has grown significantly in size and scope in recent years undertaking an increasing number of programs and activities. This growth in volume and diversity of operations may pose challenges in governance for the future; moreover, expansion not clearly linked to established strategies may lead to questions of the relationship between the activities of the IOM and its mandate.

As migration becomes an increasingly prominent global issue, more diverse and more extensive migration services are being asked of the IOM. That countries will look to IOM to help manage migration is understandable, and is part of IOM's *raison d'être*; however, the IOM's mandate and activities should be concentrated within the sphere of migration where the organisation has a demonstrated record of providing fast, effective and efficient service leveraging its global presence, well organised administrative structure, and entrepreneurial and professional staff. Canada firmly believes, therefore, in the importance of ensuring that the projects and programmes developed by the organization focus primarily on migration.

Throughout its history, IOM has been recognized as a highly successful and extremely useful organization. In large part this has been due to its focus, flexibility, and efficiency. Canada is of the view that, especially in these challenging economic times, efficiency should remain at the centre of IOM program delivery with the need to strive for streamlined budgeting and cost-effective provision of services.

Canada has gained many advantages from its partnership with the IOM, and looks forward to working with other members states and the IOM to ensure that the organization maintains an enhanced capacity to deliver effective migration services, while being mindful of the need to be focussed and efficient.

Thank you, Mister/Madam Chair

Monsieur/Madame la Présidente,
Distingués Délégués,

Tout d'abord, j'aimerais féliciter M. William Swing pour sa nomination en tant que nouveau Directeur général de l'OIM. Nous reconnaissons que la grande expérience internationale de M. Swing représente un énorme atout pour l'organisation. Le Canada attend avec impatience de collaborer avec lui.

En ce qui a trait à la direction et la gestion de l'organisation, nous appuyons plusieurs des priorités ciblées par Mr. Swing. Plus particulièrement, le Canada offre un appui complet aux efforts visant à octroyer plus de pouvoir de décision aux États membres. Nous accueillerons positivement tout effort supplémentaire qui pourrait être fait en ce sens.

Organisation estimée et crédible, l'OIM travaille en collaboration avec les États membres en les aidant à gérer les migrations de manière efficace et rentable et ce, pour le bénéfice de tous. Cependant, il est important que l'OIM ne perde pas de vue ce qu'elle fait de mieux. L'organisation s'est développée de façon significative au cours des dernières années en créant davantage de programmes et d'activités. La diversification et l'augmentation du nombre d'opérations pourraient, dans l'avenir, poser des défis en termes de gouvernance. Qui plus est, un élargissement de l'organisation qui ne s'effectuerait pas en lien direct avec des stratégies déjà éprouvées pourrait remettre en question la pertinence de certaines activités de l'OIM dans le cadre de son mandat. Alors que la question des migrations devient un enjeu mondial de plus en plus important, on s'attend à ce que les services liés aux migrations offerts par l'OIM s'élargissent et se diversifient. Il est tout à fait compréhensible que les pays se tournent vers l'OIM pour mieux gérer les migrations; il s'agit de la raison d'être de l'organisation. Toutefois, le mandat et les activités entreprises par l'OIM devraient demeurer au sein de la sphère migration, un domaine dans lequel elle a démontré qu'elle pouvait fournir un service rapide et efficace en tirant profit de sa présence mondiale, de sa structure administrative bien organisée ainsi que de son personnel dynamique et professionnel. De ce fait, le Canada croit fermement qu'il est important de s'assurer que les projets et programmes développés par l'organisation se concentrent principalement sur des questions liées aux migrations.

Pour des raisons principales liées à son expertise, son efficacité et sa souplesse, l'OIM a souvent été reconnue pour son succès et sa grande utilité depuis sa fondation. Le Canada est d'avis que, particulièrement dans la difficile situation

économique actuelle, l'efficacité doit demeurer au centre des programmes de l'OIM, y compris en rationalisant le cadre budgétaire et la rentabilité des services offerts.

Le Canada a pu tirer beaucoup d'avantages de son partenariat avec l'OIM. Nous nous réjouissons à l'idée de collaborer avec les autres États membres et l'OIM. Sans oublier de rester déterminé et efficace, nous pourrons ainsi tous nous assurer de maintenir une organisation ayant une capacité améliorée à offrir des services efficaces liés aux migrations.

Merci Madame, Monsieur le Président.